
まちネット緑 2025年６月定例会議事録 
 

日時・場所：2025年 6月 4日（金）16:00～18:10みどりーむ大会議室 

出 席 者：池田、片山、黒沢、佐々木、中島、樋口、早川、吉開 

欠 席 者：田中、長嶋、満井、森、鷲山 

配布・回覧資料： 

① まちネット緑 6月定例会議題 

② 家庭防災の要点（第 12号） ～救急車の適切な利用について～ 

③ 磯子区三井杉田台団地の「安全・安心ファイル」（回覧した） 

④ 「広報よこはま」6月号 

⑤ FIRE SEASON STATUS（山火事注意・立ち入り禁止の表示：ニュージーランド） 

⑥ ゴミ出しの日を表示したカレンダー（熊本市） 

⑦ タウンニュース（４月 3日号） ～杉沢堰に新たな表示板～ 

⑧ 品川区災害廃棄物ハンドブック 

 

1. 救急車の適正な利用について 資料-② 

＊救急車の絶対数が不足！不要不急の利用はやめて下さい。 

  →判断に迷ったら＃７１１９（小児は＃８０００）に問い合わせを 

  →全国版救急受信アプリ「Q助」もある。スマホで検索、ダウンロードできる。 

＊救急車を呼んだ時の緊急性が認められない場合「選定医療費」を徴収する自治体がある 

 （茨城県、三重県松阪市） ：救急車の有料化と言われる。 

 メリット：必要のない出動の削減、重症患者の円滑な輸送、関連費用の予算削減 

 デメリット：本当に重症でも救急車の利用をためらう、金持ちの利用は減らない 

＊救急車については、利用側だけでなく受け入れ側（医療期間）にも課題がある。 

 →専門医が搬送先におらず、無理に受け入れても満足な治療を受けられない場合もある。 

 

2. 防災塾・だるまのホームぺージを利用した「まちネット緑」の広報 

＊だるま のホームぺージが WORDPRESS版に変わり、6月 1日から運用が開始された（5月

の総会で承認され、会員メールで発信された）。なお、これまでのホームぺージは閲覧できる

が、新規情報の掲載はしない。データの移行作業が終わるまでは、旧ホームぺージの閲覧は

可能な状態にしておく。 

Domainの変更： https://darumajin.sakura.ne.jp → https://bosaijuku-daruma.com 

PCでスクリーンに画像を映して、新ホームぺージとデータ移行(中)の状態を見せた。 

＊だるま総会で可決されたように、賛助会費 5,000円を払えば、だるま HPに地域活動グルー

プの情報を載せてもらえる。まちネット緑の先月の定例会議事録や、アーカイブ(まちネットニュ

ース)を載せてみた。 

→HPを使って賛助会員を増やすのが目的なのか？ 

→地域活動の記録は、メンバーの高齢化に伴い残すのが困難になってくるので、ＨＰの活用は 

意味がある。 

https://darumajin.sakura.ne.jp/
https://bosaijuku-daruma.com/
https://bosaijuku-daruma.com/


→今日参加しているメンバーは、まちネットだけでなく「わいわい広っぱ」「美六会」等 複数の

グループに所属しているので、「まちネット緑」だけでなく、「緑区を中心とした防災塾・だるま会

員の活動」として、所属グループの活動記録を載せたらどうか、美六会は 20周年記念の情報

を載せたい。賛助会費はまとめて（TOTALで）5,000円にできないか（だるま役員会で検討す

る）。 

＊地域活動メンバーの様子はタウンニュース(緑区版等)にも載っているが、これも新 HPに載

せて欲しい。 

＊旧 HPに載っていた情報（J-DAG等）を検索し易くしてほしい。（文字検索の機能があるとよ

い） 旧 HPに慣れているので、今のままでは使い勝手が悪い。 

   

3. 磯子区三井杉田台自治会の「安全・安心ファイル」の紹介（片山さん） 資料-③ 

概要は、先月の定例会で紹介されている。 

・全戸配布 ・毎年更新（旧版の回収） ・殆ど全ての住人が個人情報（住所、氏名、年齢、要援

護の有無、緊急連絡先等）を提出してくれている(習慣化されている)。 

＊ファイルに掲載されている防災訓練の例 

 ・町内のどこに住んでいても、1人が 5軒分の安否確認を行う。  

 ・消火器を自宅の前に出す。 ・助けの要否を（裏表に）記載したカードを出す 

 

4. よこはま地震防災市民憲章の唱和 

 

5. 「広報よこはま 6月号」から 

  テーマ：デジタルで創る暮らしやすいヨコハマ 

  →今ひとつイメージが湧かない。IT化の推進で市民活動をサポートしている例は？ 

   下記見つけました。 

   自治会町内会向けデジタルツール紹介冊子（PDF：2,993KB） 

 5面：社会参加でフレイル防止 6～7面：令和 7年度緑区運営方針 

 8面：食育月間キャンペーン 12面：地域ケアプラザの活用法 

 殆ど全ての紙面に QR コードが貼ってある。しかし、年配者は QR コードに慣れていないし、必要

な情報に中々たどり着けないし IDやパスワードで挫折する(IT化の壁)。 

 

6. その他情報交換（フリートーク） 

配布した資料； 

⑤ FIRE SEASON STATUS（山火事注意・立ち入り禁止の表示：ニュージーランド） 

  →山間部に入る際に、そこが「危険か安全か」が分かる色分け表示（緑：OPEN 

オレンジ：RESTRICTED 赤：PROHIBITED)になっている。配布資料(写真)は赤なので、 

立入禁止。 

   ⑥ 熊本市では、出すゴミの種類（燃やす・紙・プラ・資源・ペットボトル・特定品目・埋め立てゴ

ミ）が、カレンダー（1年分）に書かれたものを全戸配布していて、ゴミの出し忘れや間違

いを防ぐ工夫がされている。 

https://www.city.yokohama.lg.jp/kurashi/kyodo-manabi/shiminkyodo/jichikai/dx.files/0002_20250116.pdf


   ⑦ 杉沢堰（緑区三保町にあり遺産登録されている。農業用水用）の看板（1.2 X 1.6m） 

       の写真。 堰の板のメンテナンスも行っている。 

  ＊黒沢さんは、先月 26日で三保の自治会長を退任され、相談役になった。 

  ＊個人情報保護法は、情報の悪用を防ぐための物だが、悪用する人ではなく、情報そのものを 

   取り締まることによって不便が生じ、社会の分断が起こっている気がする。 

  ＊最近表札が出ていない家が多いが、郵便配達は大変だろう。 

  ＊複数の場所にある病院に掛っていると、薬の調剤の為にそれぞれの病院へ処方箋を貰いに

行くのが大変。医療情報は早く電子化してやり取り出来るようにして欲しい。 

  ＊都筑区では、ふれあい訪問員制度があり、申請すれば助成金が出る。 

  ＜美六会情報＞ 

7月 17日(木)：中華街で暑気払い（ベイサイドブルー：バス利用） 

8月 10日(日)：予科練平和祈念館（茨城県阿見町） 

9月 18日木）：横須賀市ソレイユの丘公園（無料） 

  ＜わいわい広っぱ＞ 

    6月 8日（日）15:00～17:00 十日市場地区センター  

    ～高橋のりみ 氏（横浜市長選出馬予定）の話を聴く～ 

 

 

次回の定例会：           

2025年 7月 2日(水)  15:00～17:00 みどりーむ 大会議室                                                    


